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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相   手 

１．全国学力テストの

結果、および内容に

ついて 

県教育委員会は７月 29 日、本年度の全国学力・学習

調査（全国学力テスト）の県内の結果を発表した。中学

校の数学は２年ぶりに全国平均を下回った一方、小学校

の国語と算数、中学校の国語では全国平均以上だった。 

① 全国の結果では中学国語の平均正答率は58.4%で前

年度の 70.1%から下がって、記述式での正答率が低く

「目的に応じた表現力が課題だ」と分析している。算

数、数学でも記述式の正答率が低く、データを基に数

字や言葉で説明する力を身に付ける必要性があると

考えるが、久山町の状況について尋ねる。 

② 生徒児童の成績を ABCD に分けて分析した場合、結

果はどうなっているのか、また、その結果を踏まえた

今後の対策について尋ねる。 

教 育 長 

 

２．久山町都市計画マ

スタープラン 

都市計画マスタープランは、久山町が目指す都市像で

ある「だれもが生き生きと暮らせる健康田園都市の実

現」を都市計画の視点で具現化し、「農業」と「都市」と

の共生のまちづくり、町民主体のまちづくりの指針とな

るものである。 

① 今回見直しの都市計画マスタープランの方針改善

点などについて尋ねる。 

② 久山町の玄関口である大谷信号機の交差点・下山田

交差点・深井交差点・久原交差点・山の神交差点・そ

して東久原大浦地区の交差点の修景、ゲート空間の考

え方および今後の進め方について尋ねる。 

町  長 

 

３．草場住環境整備お

よび空き家対策につ

いて 

① 草場住環境整備として、新幹線側から草場地区に入

ってくるところについても考えているとの答弁をさ

れたが、概要・考え方などについて尋ねる。 

② 草場地区南側の既存住宅地の住環境整備区域にお

いて、多くの空き家が急に見られるようになっている

が把握されているか、また、その空き家への対策につ

いて尋ねる。 

町  長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相   手 

１．久山町内の水道施

設の耐震化促進と送

水ルートの再点検を 

阪神・淡路大震災（1995 年）、東日本大震災（2011 年）、

熊本地震（2016 年）、能登半島地震（2024 年）、宮崎県

沖の日向灘で８月８日に起きた M7.0 の地震、そして、

岩手県の岩泉町は人口、7,741 人、台風５号で、８月 13

日、48 時間に降った雨量は 250 ミリ、約 300 世帯で断

水、大雨で水道施設が壊れる事態に至っており、これは

他人事ではない。 

① 茅乃舎駐車場横の取水口は、不特定多数の来場者が

多く、ごみの不法投棄等による水質の悪化が危惧され

る。取水口の位置は、駐車場の奥にすべきではないの

か。 

② 五つの取水口のそれぞれの取水量と導水管の口径

および埋設年度、埋設の深さ、浄水場までの管路距離

はいくらか。 

③ 浄水場および茅乃舎駐車場横の取水口は、ハザード

マップでは土砂災害特別警戒区域となっているが、ど

のような対策を講じているのか。 

④ 旧久原浄水場は、ハザードマップの警戒区域外であ

るが、活用せずに休止したのは、効率を考えてのこと

か。 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 

 

 

 

上下水道課長 

 

 

町  長 

 

 

 

町  長 

 

２．久山中学校給食の

導入について 

① 中学校給食は喫緊の子育て施策であり全ての子ど

もが健康に育つには、久原・山田両小学校と同様に久

山中学校にも学校給食を実施すべきだと考えるが、改

めて町長に尋ねたい。 

② 令和６年３月定例会で質問。久山中学校１、２年生

の保護者の皆さん、久山中学校に関するアンケート、

中学校のお願いとして令和６年２月 29 日から３月４

日を期限とし、教育委員会教育長名と当時の中学校校

長の連名でアンケートを取られた。 

  今後、久山中学校給食に関し、学校、保育所におけ

る食育の推進から保育所・幼稚園・中学校の保護者の

皆さんに対し、対象者を広げて再度アンケートを取ら

れてみてはどうなのか。 

③ 令和６年６月定例会で、他議員質問に対して教育長

は、基本構想、基本計画に１年半、基本設計に１年、

実施計画、実施設計１年、建設に１年、備品搬入に半

年、合わせると５年ほどかかる、用地の買収等が必要

な場合にはさらに時間がかかると答弁された。これで

は、漠然としており、自校方式を採用した場合を含め、

具体的な方針①建設工事等の概要②工期③設置箇所

④財政計画等々を協議しながら進めるべきではない

のか。 

町  長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相   手 

３．子ども医療費助成

「高校卒業まで」の

助成を 

本来は、国の制度創設が必要だと考える。福岡県の子

ども医療費の助成制度は、2021 年度から中学３年生ま

で入院、通院とも対象を拡大、県内のほとんどの市町村

が助成を行っている。しかし、一部自己負担もある。古

賀市は、入院通院無料を本年４月から高校卒業までを実

施されている。新宮町は、本年４月から子ども医療費助

成を 18 歳まで拡大。入院無料、通院自己負担は月 500

円とされている。 

同じ糟屋地区で助成に違いがあり、若者の子育てと

定住人口にもつながり、住民の命と健康を守る立場か

ら、糟屋郡町長会、一般社団法人粕屋医師会等々で再

協議し、糟屋地区で足並みをそろえて高校卒業まで医

療費助成をしてほしい。町長の所見を伺いたい。 

町  長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相   手 

１．河川敷の環境対策

について 

 

「久山町河川の環境を守る条例」が、議員発議を受け

て７月５日に施行され、久山町の河川の環境を住民皆で

守りたい願いと同時に、久山の自然環境と共生する為の

条例ができた。本条例の施行に対する町としての取り組

み方、また夏場の町民等の憩いの場である河川敷の環境

に関し以下の点を伺う。 

① 本条例でいう「環境保全区域」が、既に指定されて

いるとのことだが、その場所を知らない町民が多いよ

うである。周知はどのように行っているのか。 

② 上記「環境保全区域」への看板の設置等の注意喚起

について、現在の進捗状況は。 

③ 猪野ダム親水広場の方面への出入り、利用者の人数

管理はされているか。 

④ 猪野ダム親水広場のトイレ環境対策は。 

 

 

 

 

 

 

町  長 

 

 

町  長 

 

都市整備課長 

 

都市整備課長 

２．夏の学校行事、プー

ル授業の取り組みにつ

いて 

 

年々異常気象が続く中子ども達の夏休み期間中の安

全対策がより重要であると思う。今期の実状および来期

の対策について伺う。 

① 夏休み期間でのクラブ活動の実態および猛暑対 

策は。 

② 令和に入ってからのプールの利用状況と、今後の 

猛暑対策は。 

③ 今後のプール授業について、運営管理費や施設老朽

化対策含めてどう考えるか。 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

町  長 

３．フォレストロード

事業完了へ向けての進

捗状況について 

 

平成 30 年に前町長が約束された令和４年に完成する

旨のフォレストロード事業が、西村町長時代にやっと完

成の時期を迎えるまでになった。 

過去の一般質問では、執行部より完成年度、工事内容

と見積、供用の在り方、完成後の姿などの答弁があった。 

最終年度が迫る中、再度完遂に至るまでの実施計画の

確認をしたい。 

① 令和７年度完成と答弁されたが、予定に変更はない

か。 

② 令和４年度、５年度、６年度の工事実績、内容につ

いて尋ねる。 

③ 令和４年９月定例会の答弁で、供用できるところは

完成前でも供用していくとの答弁を受けたが、現状は

どうか。 

④ 完成後の温泉施設ナユタとの連携の進捗状況は。 

⑤ 町民が皆「訪れたい」「歩いてみたい」「鳥声や、自

然を感じたい」とする具体的対策、広報活動は。 

⑥ 東屋周辺の修復および遊歩道途中の休憩場設置の

計画は。 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 

 

都市整備課長 

 

都市整備課長 

 

 

町  長 

町  長 

 

都市整備課長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相   手 

⑦ 利用者の利便性向上のため、トイレ設置等の計 

画は。 

都市整備課長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相   手 

１．防災訓練について 令和６年６月２日、全町を対象とした初の防災訓練が

実施された。町民や職員のアンケートの結果をもとに、

今後の課題も見つかったと思う。そこで、以下の質問を

する。 

① 今回の防災訓練の良かった点と課題とすべき点は

どのようなことか。 

② 来年度は、防災訓練を実施するのか、実施するとす

ればどのようなことに重点を置くのか。 

 

 

 

 

町  長 

 

総務課長 

２．防災対策について 令和６年８月８日、宮崎県で最大震度６弱を観測する

地震が発生した。これを受けて気象庁は、「南海トラフ

地震臨時情報」を発表し、新たな大規模地震が発生する

可能性が、平常時と比べて数倍高まっているとして注意

を呼びかけている。 

大規模災害については、想定外というものをいかに少

なくするかは重要なことである。そこで、以下の項目に

ついて確認をしたい。 

① ハザードマップを見ると草場区の浄水場のある所

は、土砂災害特別警戒区域になっているが、土砂災害

について対策は行っているのか。 

② 大規模災害で浄水場が使えない、あるいは水道管が

破損して断水した場合は、井戸が有効である。井戸水

は、飲料水として使用できなくても洗濯やトイレ等の

生活用水としては役に立つ。災害時に井戸水を提供し

ていただける人を事前に登録しておく「災害時協力井

戸制度」というものがあるようだが、本町でもこの制

度を準備しておく必要があるのではないか。 

③ 地下歩道（下山田・久山）、地下道（深井・五反田）

の冠水危険は、どのように判断するのか。また、通行

止めなどの処置は、誰がどのような方法で行うのか。 

④ 大規模火災によって仮設住宅を建設することにな

った場合、どこに建てるのか決まっているのか。 

⑤ 能登半島地震の被災地で、設置された仮設トイレの

８割超が和式便器だったという新聞報道があった。足

腰の弱い高齢者や子どもは、和式を使えないというこ

とで、支援が十分に生かされないという内容だった。

そこで、レンタル業者との連携や情報収集は重要だと

思うが、対策はできているのか。 

町  長 

総務課長 

都市整備課長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相   手 

３．食品ロスについて ① 令和６年１月、能登半島地震で被災した能登町に、

本町の防災備品で賞味期限の迫ったアルファ米やレ

トルトパウチなどを支援物資として活用した。今回は

災害支援としてタイミングよく活用できたが、防災備

品の運用マニュアルに、賞味期限の半年ぐらい前に、

どこかに寄付する等の規定はあるのか。 

② 久原・山田両小学校の学校給食の食品ロス（食べ残

しと調理残渣）の現状はどうなっているのか。 

③ 給食の食べ残しを減らすための取り組みについて、

どのようなことを行っているか。 

④ 町として、フードドライブを立ち上げる考えはある

のか。（フードドライブとは、家庭で余っている食品

を持ち寄り、フードバンク等を通じて広く福祉団体や

施設などに提供する活動のこと） 

町  長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

総務課長 

 

町民生活課長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相   手 

１．道徳教育について ① 令和６年５月 24 日付西日本新聞記事での町の道徳

教育の冊子誤配布の件。前議会で町は対応について言

及しているが、その後の経過は。 

② 町の道徳教育の位置づけ、取組状況について、町長

はどう捉えるか。また、①の記事に、冊子の内容につ

いての意見があったが、町長はどう考えるか。 

③ 道徳教育を受ける町の子供達へメッセージはある

か。 

教 育 長 

 

 

町  長 

 

 

町  長 

２．久山町研究につい

て 

① 本年度の生活習慣病予防健診受診数について、例年

と比較して状況はどうか。 

② 新しい住民等への町の健診事業等の歴史、意義を伝

え、受診率を伸ばしていく取組はどう考えるか。 

健康課長 

 

町  長 

健康課長 

３.中学校給食につい

て 

① 令和６年６月定例会における教育長の答弁で、給食

導入にかかる期間を５年と答弁していたが、この数字

は実際現状で久山町が要する年数なのか。それとも、

一般論で給食導入まで５年かかるということなのか。

改めて、導入するとした場合の「５年」という根拠を

もう少し具体的に教えてほしい。 

② 例えば、デリバリー給食導入の太宰府市が有するセ

ンターに、久山の給食も入れてもらえるとか、色々可

能性を模索している段階ではないかと拝察する。現状

はどうであるのかという点と、前述①の期間が短縮さ

れて導入が早めに実現できる可能性は考えられるか。 

教 育 長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相   手 

１．処分可能な町有地 

の利活用について 

町内には処分可能な町有地がある。そこで以下の６

カ所の利活用や今後の計画について問う。 

① 上山田地区の山田幼稚園跡地の利活用や今後の計

画について問う。 

② 下久原地区の久原幼稚園跡地の利活用や今後の計

画について問う。 

③ 上久原地区の観光交流センター事業計画跡地の土

地の利活用や今後の計画について問う。 

④ 上久原地区の上久原土地区画整理事業で換地した

土地について利活用や今後の計画について問う。 

⑤ 草場地区の地場企業から買い戻した土地について

利活用や今後の計画について問う。 

⑥ 町内にある農業用水として機能していないため池

について、進展がある場所はあるか。 

町  長 

総務課長 

２．ハラスメントが発

生しづらい仕組みづく

りと今後の取り組みに

ついて 

 

最近新聞やテレビ等の報道で地方自治体での町執行

部や議員のハラスメントが問題となっており、議員のハ

ラスメントの研修も盛んに行われている。 

本町においてはすでに、「久山町職員のハラスメント

防止指針」や「久山町職員のハラスメント防止等に関

する規程」を定め、ハラスメントの防止に対する仕組

みはもとより、発生後の対応についても定められてい

る。 

そこでハラスメントが職場や被害者を含む多くの

方々に与える影響については、非常に大きいと考える

が、本町において、ハラスメントの防止の観点から何

に注力して取り組んでいるのか問う。 

町  長 

総務課長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相   手 

１．学校施設のトイレ

について 

これまで幾度となく町立小学校、中学校への温かい便

座の設置要望をしてきた。今の状況とこれからの設置に

ついて詳細に尋ねたい。 

町  長 

 

２．県道福岡直方線に

沿った歩道拡幅につい

て 

 

令和５年 12 月定例会での都市整備課長の説明では、

県として久山町内工事については重要性の順位によっ

て決められるとのことであった。その当時は猪野南大橋

付近の歩道整備が進められていたが、現在の優先順位は

どこが上位になっているのか、また、これから先の見通

しについて、尋ねる。 

町  長 

３．農地保全対策につ

いて 

令和６年６月定例会一般質問において、農地保全対策

やコメのブランド化について提案を行ったが、何か名案

は出たか、尋ねる。 

町  長 

４．市街化調整区域に

おける土地利用の規制

緩和について 

住居に挟まれた土地について、市街化調整区域による

規制を何らかの方法で緩和し、宅地等として利用ができ

るようにすべきではないかと考えるが、町長の考えは。 

町  長 


